

Es Necesario Entubar la Zanja Real que Constituye un Foco de Infección

Mars 31/48

El entubamiento de la Zanja Real, que en la actualidad constituye un foco de infección para millares de habaneros, es considerado una obra indispensable para los vecinos de los barrios Cerro y Villanueva, que resultan los más afectados por ese atentado a la salud pública.

El comité creado con objeto de obtener que el ministro de Obras Públicas proceda a la realización de esa obra continúa trabajando incesantemente por conseguirla. Ha logrado los planos de un proyecto que data de hace muchos años y ha vuelto a dirigir una carta al ministro de Obras Públicas, arquitecto José R. San Martín, para recordarle la promesa que hizo de acometer los trabajos mencionados.

Un Foco de Infección

Más de 75,000 vecinos, residentes en los barrios Cerro, Villanueva y otros, están constantemente bajo la amenaza de una epidemia

como consecuencia del foco de infección que constituye la Zanja Real, el primitivo acueducto Fernando VII, hace tiempo convertido en una cloaca abierta que recoge un gran caudal de agua de albañales, así como toda clase de inmundicias y basuras que se corrumpen en el cauce seco.

Las emanaciones de esas aguas putrefactas, que son criaderos de mosquitos, constituyen un serio peligro para la salud de los habitantes de los barrios mencionados, al extremo de que todos los años se registran muchos casos de fiebre tifoidea por dicha zona y en la actualidad, aun sin haber comenzado el verano, se han reportado algunos.

Proyecto de Entubamiento

El comité de lucha Pro Entubamiento de la Zanja Real y pavimentación de las calles del Cerro, que preside el doctor José

Maria Guerra Catasús, estará muy pronto en posesión de un proyecto para la obra tan anhelada, que fué concebido hace algunos años por el ingeniero Enrique J. Montoulieu.

Consiste en la instalación de un conducto de 42 pulgadas de diámetro para el entubamiento de la zanja, desde la esquina de la calzada de Ayestarán y Tulipán hasta la del Cerro y Palatino. El emplazamiento del conducto deberá hacerse en forma tal que permita la construcción de una avenida que siga su recorrido.

Según el Patronato mencionado, se calcula que esas obras tendrían un costo, en la actualidad, de doscientos mil pesos, siempre que se deje la construcción de la avenida y de una gran plaza al final de la misma para una oportunidad posterior.

Apelación al Ministro

En la última comunicación dirigida al arquitecto José R. San Martín, ministro de Obras Públicas, se le recuerda la promesa que hizo el día 23 de diciembre del año pasado, en el sentido de que llevaría a cabo el entubamiento, obras para las cuales se estudiaron tres proyectos.

Destacaba el Patronato las vías de comunicación que serían abiertas, al continuarse la calzada de Ayestarán para entroncarla con Primelles en la Calzada del Cerro, y al quedar abiertas al tránsito, entre otras, las calles Arzobispo, Auditor, Santa Catalina y San Pedro.

Mars 31/48

